

TECHNIKGESCHICHTE



Band
80
(2013)
Heft
1

gtg

VDI

INHALT

Aufsatzteil

Themenheft

Technik und Globalgeschichte

Dagmar Schäfer u. Marcus Popplow

Einleitung. Globalisierung, Kulturvergleich und transnationaler Techniktransfer als Herausforderung für die Technikgeschichte

Introduction. Globalization, Cultural Comparison and Transnational Technology Transfer as a Challenge for the History of Technology

3

Massimo Moraglio

Transferring Technology, Shaping Society. Traffic Engineering in PIARC Agenda, in the early 1930s
Techniktransfer und Sozialplanung. Das Verkehrswesen als Thema der PIARC in den frühen 1930er Jahren

13

Norman Frenzel

Der Transfer eines großen technischen Systems. Vom Technikstil der Mittelmeerpipeline der Iraq Petroleum Company
The Transfer of a Large Technical System. The Technical Style of the Iraq Petroleum Company's Mediterranean Pipeline

33

Simone Müller-Pohl

Geographien der Globalisierung. Die Kabelstation von Heart's Content, Neufundland zwischen globaler Integration, lokaler Fragmentierung und sozialer Differenzierung.
Geographies of Globalization. The Cable Station of Heart's Content, Newfoundland, between Global Integration, Local Fragmentation and Social Difference

51

Hailian Chen

Zinc Transfer from China to Europe via Trade, ca. 1600–1800: A Transnational Perspective

Der Transfer von Zink auf den Handelswegen von China nach Europa zwischen ca. 1600 und 1800 aus transnationaler Perspektive

71

Wolfgang König	
Manganismus und Naturismus. Franz Reuleaux' Interpretation der Technisierung der Welt durch den Westen	
<i>Manganism and Naturalism. Franz Reuleaux's Interpretation of Western Globalization</i>	95
Umschlagbild	50
Impressum	112